

**MAGdeleine – Juni 2024**  
**Ce qui se passe et ce qu'on aime à La Madeleine**

**Le Mot du Maire**

Nach den Europawahlen und der Entscheidung des Präsidenten, das Parlament aufzulösen, sind die Bürger erneut aufgerufen, am 30. Juni und 7. Juli die Abgeordneten der Nationalversammlung zu wählen. Der Bürgermeister ruft zu reger Beteiligung auf angesichts der Bedrohung der Werte der Republik durch den Anstieg der extremen Bewegungen.

**On a aimé** (Auswahl einiger Bilder)

1-3: Das 4. Entenrennen mit kleinen Plastikenten auf der Deûle wurde zusammen mit dem Rotary Club organisiert. Zu starker Wind führte leider zu einer Verlosung der Gewinner. Der Erlös der Veranstaltung ging an drei Vereine, die sich für Kinderschutz einsetzen.

4/5: Kinder und Senioren verbringen einen Nachmittag gemeinsam mit Spielen und Sport.

8/9: Bei einem Familienfest waren alle Eltern von Neugeborenen eingeladen. Jede Familie bekam eine Pflanze als Symbol für die begrünte Stadt. Eine poetisch-musikalische Darbietung erfreute die Gäste.

12: Der Bürgermeister hat 30 städtische Mitarbeiter ausgezeichnet, die zum Teil in Rente gingen.

**Demandez Angela**

In der Ratssitzung vom 10. April wurde für die Einrichtung eines Netzwerkes gestimmt mit dem Namen „Demandez Angela“. Bars, Restaurants und Betriebe zeigen durch einen Sticker ihre Mitgliedschaft an dieser Vereinigung und bekämpfen jegliche Belästigung oder Aggression in ihren Häusern. Für weitere Beteiligung wird geworben.

**Un Spécialiste de la Construction Bois**

Eine Firma, die besondere Holzkonstruktionen ausführt, wird sich in La Madeleine niederlassen. Beim Ausbau der Médiathèque hat die Firma schon mitgewirkt. Den Werten des Unternehmens getreu wird die neue Fabrikhalle „éco-responsible“ sein, ein Ausstellungsstück der Nachhaltigkeit. Das Dach wird begrünt und trägt Solarpaneele. Das Regenwasser wird aufgefangen. Die Eröffnung wird im kommenden Frühjahr sein.

## **Une Seconde Vie** (ein zweites Leben)

Die Stadt unterstützt umweltfreundliche Sammelaktionen. Diesmal Brillen. Die Etuis und unifokalen Brillen werden zum Medico Lions Club geschickt. Die Etuis werden recycelt, die Brillen an Bedürftige verschenkt oder auch recycelt. Aus den Gestellen aus Plastik kann man andere Objekte herstellen.

## **L'Amour du Potager**

Ein Ratsmitglied, Herr Costenoble, ist geschickter Bastler und Gärtner. Er hat Pflanzkübel hergestellt, die er vor der großen Sporthalle aufgestellt hat, und in die er zusammen mit Kindern Tomaten pflanzt. Er gehört zu den Pächtern eines „jardin familial“ und züchtet dort die Pflänzchen in einem Treibhaus. Die Tomaten bekommen je einen Namen der sportlichen Mädchen, und diese kümmern sich dann um den Gemüsegarten.

## **La Donnerie**

Die Geschenkaktion wird im September wiederholt. Noch brauchbare Gegenstände sollen nicht weggeworfen werden, sondern werden gesammelt und verschenkt.

## **ReStore réemploie vos objets inutilisés**

ReStore ist eine Einrichtung neben der Mülldeponie. Gut erhaltene und nicht genutzte Gegenstände werden dort abgegeben. Nach Überprüfung und Reinigung werden sie zu kleinen Preisen in einer Fabrik in Roubaix weiterverkauft. Die Arbeit dort verrichten Leute, die umgeschult oder wieder eingeschult werden.

Mehrere städtische Rasenflächen werden jetzt nur einmal im Jahr gemäht, um die Gräser blühen zu lassen und den Bienen und anderen Insekten Raum zu geben. Das hilft auch der Biodiversität. Weniger laute Mähgeräte werden eingesetzt.

## **Samedi 13 Juillet**

Die Veranstaltungen zum Nationalfeiertag werden angekündigt. Andere Freizeitmöglichkeiten für den Sommer werden in Erinnerung gerufen und auch das Angebot für ältere Menschen, sich mit einer „navette“ zum Wochenmarkt fahren zu lassen.

## **Plan d'alerte et d'urgence** (Notfallplan)

Das Centre Commercial d'Action Sociale hat eine Notfallliste aufgestellt für: alle Bewohner über 65, die zu Hause wohnen, für alle arbeitsunfähigen Bewohner und Bürger mit besonderen Handicaps. Je nach Wunsch können sich die Betroffenen regelmäßig anrufen lassen oder nur bei großer Hitze oder Kälte.

La Madeleine ist Botschafterin für Organspende geworden. In Frankreich sind alle Bürger potentielle Organ- oder Gewebespender außer wenn sie sich in eine Liste als Gegner eingetragen sind. Es ist nötig, dass Angehörige den Willen der Verstorbenen kennen. Die Zahl der Entnahmen bleibt unbefriedigend, da zu häufig noch Unsicherheit herrscht

### **Solidarité Intercommunale**

Die Gemeinde Blandecques im Pas-de-Calais war schwer von Überschwemmung betroffen. In vier Gemeinden (auch La Madeleine) ist während der Cérémonie des Vœux (dem Januarempfang) gesammelt worden und es sind € 1.827,71 übergeben worden.